

Internado Rotativo



INTERNADO ROTATIVO EN LA PROVINCIA DE SUCUMBÍOS

Siendo la enfermería una profesión humana que no basta con el cumplimiento del deber si no que se acompaña de empatía espíritu de amor hacia quienes reciben la atención, acorde a las necesidades y expectativas de la población.

El desarrollo de la provincia y el incremento de la población ha influido para que las autoridades de turno, busquen estrategias que fortalezcan los servicios de salud, es así que la Universidad Politécnica Esta-

tal del Carchi y la Escuela de Enfermería, permitió que las/os Internas/os Rotativas/os, puedan culminar con su proceso de formación en espacios de práctica que les permita afianzar sus conocimientos científico, técnico y el desarrollo de habilidades y destrezas, al igual que el componente investigativo ya que las diferentes unidades operativas desconcentradas les permite al estudiante ser creativo y desarrollar ideas renovadoras. Para complementar esta formación, se realiza instrucciones clínicas con diversidad de diagnósticos tanto en cuidados intermedios y críticos de acuerdo a los protocolos establecidos y programas como el Programa Ampliado de Inmunización

(PAI), Tuberculosis (TB), Micronutrientes, Modelo de Atención Integral en Salud y otros, que se requieren, conforme establece el convenio entre el Ministerio de Salud Pública y la Asociación de Escuelas y Facultades de Enfermería (ASEDEFE).

La culminación del proceso de formación del recurso humano por parte de la academia universitaria, debe estar fortalecida con la parte práctica que eminentemente debe estar incluido dentro de la red pública, siendo la provincia de Sucumbíos una provincia cuyas plazas fueron consideradas atractivas y adecuadas para los profesionales y pre profesionales de la salud.

El personal del Internado

Internado Rotativo



Rotativo de Enfermería ha favorecido en cada una de las etapas de la atención de salud, sea en el primer o en el segundo nivel, sin olvidar que estos procesos parten de las aulas fortaleciendo los procedimientos adquiridos en las mismas. Cabe señalar que la provincia se beneficia de nuevos conocimientos y personal joven con mística de servicio, con una competencia sana, lo que no ocurre con recursos humanos que lle-

van algunos años de vida, pero sumado a esto el contar con talento humano joven, motivados/ os cuyos valores del ejercicio de la profesión son un ejemplo de entrega, dedicación, solidaridad y de servicio para la comunidad, de esta manera han permitido cumplir con el fin primordial de servir al bien común.

Los cambios políticos y sociales que se aprecia en la actualidad han tenido un impacto

sobre la situación de salud de la población, para lo cual los servicios de enfermería han sido fortalecidos y convertido el recurso esencial y de mucho valor para los servicios de salud. Quienes con los conocimientos nuevos, han fomentado a los profesionales de enfermería mantenerse actualizadas en los avances científicos en la área de la salud.

Las puertas de esta casa de salud están abiertas para todas/ os los profesionales de la salud, que tenga una visión amplia de empatía con la comunidad y sean emprendedores para compartir ideas que fomente cambios para el desarrollo de la provincia y del país. En el 2012, se contará con un Hospital Nuevo, con capacidad de 120 camas y pasará a ser un hospital de mayor complejidad. Se hace extensivo el agradecimiento a las distinguidas autoridades por el aporte brindado para la realización de este artículo, al equipo de la Dirección Provincial de Salud y a los líderes de las Unidades Ejecutoras de la red de salud, quienes aportan con ideas innovadoras de cambio que permitirán fortalecer la red de servicios.

Elaborado por:
Lic. Ángel Patín, Coordinador del Internado Rotativo de Enfermería Sucumbíos Upec.

Internado Rotativo

IMPACTOS DEL INTERNADO ROTATIVO DE LAS/OS ESTUDIANTES DE LA UNIVERSIDAD POLITÉCNICA ESTATAL DEL CARCHI EN EL HOSPITAL "LUIS G. DÁVILA" DE LA CIUDAD DE TULCÁN



Msc. Elizabeth Pérez

DOCENTE

ESCUELA DE ENFERMERÍA

El hospital "Luis G. Dávila" de Tulcán hace algunos años cumple las funciones como una institución de Docencia Asistencial, cuyo objetivo es aplicar y profundizar los conocimientos, habilidades y destrezas de las/os estudiantes de enfermería que cumplen sus funciones como Internos Rotativos.

El programa está ubicado en séptimo y octavo semestre, en cada uno de ellos se desarro-

llan diferentes rotaciones en las áreas de Emergencia, Medicina Interna, Gineco-obstetricia, Neonatología, Centro Quirúrgico y Pediatría. Además desarrollan Cursos Talleres de Educación e Investigación, Bioética, Gerencia, Liderazgo y Negociación con tutoría dirigida. El trabajo que realizan diariamente el grupo de Internas/os de Enfermería de la Universidad Politécnica Estatal del Carchi en nuestra institución está encaminado al fortalecimiento de conocimientos, al desarrollo de competencias científicas, técnicas, humanas y éticas con actitudes para aprender y trabajar en equipo en beneficio de la atención de salud de la población.

Cumplen con su objetivo de brindar atención integral de enfermería de calidad, a las personas, familia y comunidad, sanas o enfermas en los diferentes niveles de atención, aplicando principios y valores éticos.

Participar en la administración de los servicios de enfermería, aplicando los principios de la administración estratégica.

Desarrollar programas de educación para la salud dirigidos a usuarios y grupos comunitarios, y de educación continua para el personal de servicios, utilizando metodologías participativas.

Participar en actividades de formación de recursos humanos en salud.

Aplicar el proceso de investigación para la solución de los problemas en los servicios y para la ejecución de un trabajo de investigación relacionado con los lineamientos propuestos por la escuela.

Integrar en la formación de la enfermera/o los valores y componentes ético-morales propios de la profesión, aplicando los criterios de equidad, universalidad y humanización en la atención, respetando los derechos humanos.

Internado Rotativo



Experiencia del Internado Rotativo de Enfermería en el área de medicina interna



Experiencia del Internado Rotativo de Enfermería en el área de gineco - obstetricia

